
第１１7号 平成３０年２月１日
美奈宜の杜区会
コミ協 生活環境部会

○藤井さん　　　　　（定住）
○國武さん　　  　　（セカンド）
○川口さん　　　　　（定住）

—編集後記—　未知との遭遇？

 　 最近のご挨拶は「寒いですね」ばかり！今世紀最高の寒さかも？地球温暖化は、トランプさんの言う「フェイク・・・」かもしれないと

 思うほどの寒さです。現代科学でも、未だ遭遇したことのない地球規模の事態は、解明できないのかもしれません。今、世界や日本

は、未だ経験したことのない超高齢化社会に向かっています。これから美奈宜の杜では、過去に遭遇してない事態が起きるかも知

れませんが、この街では自分達が、自力で身を守り、健康で快適な暮らしのための知恵を出しています。私達の『まちづくり』が、今

後の高齢化対策への先陣となる解決策を示せば、日本の未来にも役立つと信じて取り組みましょう。 福元記

羅針盤 区会だより 

★杜のあし対策会議からの報告 
 昨年５月に「杜のあし対策会議」が発足して、コミ協、社協、区会、民生委員、交通安全委員会、一

般の住民、西ビルから参加した１３名の委員が、８回の検討会を重ね、７５才以上の全住民を対象とし

てアンケートを実施しました。１月１９日には、２１名の住民の出席を得て、アンケート結果の報告会を

開催し、皆様からのご意見を聞きました。 

 当日参加されなかった方へ、アンケート調査結果と今後の活動について報告します。 

◯アンケート調査報告 

  １、調査対象１４７名の方から、１３６名（９３％）という多くの回答を頂き、関心の高さを感じました。 

  ２、車を所有しない世帯は、２８世帯と２年前の交通安全委員会の調査から、急増しました。 

  ３、免許の返納を予定されている方は８名と、２年前から倍増しましたが、まだ返納できないと 

     お考えの方が、５０％以上おられます。 

  ４、移動の目的は、買物、通院、娯楽の順で、一人当たり１０回／月 移動されています。 

  ５、交通手段に関するご意見は、５９名の方から頂き、主なご要望は以下の３点です。 

        ①現交通手段を維持し、利便性の向上を図って欲しい。  

           ②自主運営の交通手段を新設したらどうか。 

               ③まず街内の移動手段を確保する。 

◯相乗りタクシーの現状と、これからの活動計画 

 １）朝倉市公共交通会議から（相乗りタクシーの運営見直しを検討） 

   朝倉市は、国土交通省が公共交通維持の補助金の交付条件を厳しくする方針に合わせて、 

  現在の相乗りタクシー運行を見直し、非効率な路線の減便を図る方針を打ち出しています。 

   美奈宜の杜だけでなく市周辺地域からは、公共交通は効率だけで判断するのではなく、福祉、 

  高齢者対策、地域からの住民流出対策などを考えて決定するように、要望が出ています。当地 

  区は隣接する高木地区と共に、高齢化率が市内各地域に比べ倍近く高く、免許を保持できなく 

  なると公共交通に頼らざるを得ない地区と訴えています。 

   Ｈ３０年中に朝倉市は、各コミュニティ単位に公共交通に関する説明会を持ち、ヒヤリングを行 

  う予定です。また地域の取組も勘案すると言っているので、地域・住民で積極的な利用を図ると 

  ともに、利便性向上に向けて、行政との交渉などをする必要があります。 

 ２）自主運営交通手段の構築に向けて 

  会議では、各地の自主的な取り組みや、行政が支援する方式など様々な情報を持ち寄り、検討 

  しています。現状では、以下の条件を考慮して取り組みを検討する方針です。 

  ①公共交通「相乗りタクシー」があり、市や国から自主運営手段への補助金は獲得できない。 

  ②市街地への乗り入れは、各種法律をクリアする必要があるうえ、専業者の存在があり、簡単に 

    実現し難くい状況にある。 

  ③まだ運転を続ける予定の方、既に車を手放された方など、住民の現状が異なるため、要望を 

    一律に解決できる方式はすぐには作れない。 

  ④諸費用（購入費、維持費、人件費）などの負担について慎重に 

    検討して、住民の同意を得たうえで進める必要がある。 

    場合によっては出資のお願いをするかもしれません。 

  ⑤住民サ－ビスの観点から、西ビルの多方面の参加を要望する。   

  ⑥まず、街内移動手段について検討する。  （あし対 議長前田）   『あいのりタクシー美奈宜の杜線』            

☆交通安全員会からのお知らせ 相乗りタクシー利用ツアー 

 １１月に実施しました相乗りタクシー利用促進企画に続き、ツアー第２弾をご案内します。 

  企画の名前：「柳川特盛ツアー」   実施日時:２月２８日 集合７：３０～帰着１６：３０ （予定） 

 申し込みは、コミュニティ協議会で受け付けます。 

 詳細は、各戸宛に配布しましたのでご覧ください。  

                                         （交通安全委員会 上村） 

☆資源ごみの夜間回収の状況報告とお願い 

 資源ごみ出しに不便を感じる住民の方々からの要望を受けて、昨年８月から資源ごみの夜間回収

を、８・１０・１２月（１８:００～１９：００）に実施しました。まだ十分浸透してないせいか、利用される方

が少ない状況です。 利用者の要望を伺って改善を図るため、アンケート用紙を配布しますので、ご

協力をお願いします。                                      （区会 役員会） 

★住民活動費会議の経過報告 

 １月までに７回の会議を開催しました。住民活動費、公共事業の地域負担金や西ビルの管理費も 

含めて、住民が負担する費用全般と、住民組織活動の在り方などを検討してきました。 

 安易に結論を出せる課題ではなく、今後も慎重に検討を重ねる予定です。逐次報告しながら、今

後皆様からご意見を伺う機会などを設けます。                        （議長 福元）    

☆区会長選挙の実施について 

 区会会則により、本年３月末日に現区会長の任期が満了します。次期区会長は、選挙により選出し

ます。つきましては、選挙管理人を下記３名の方に委嘱しましたのでお知らせします。（詳細別紙） 

また、別紙ご案内の通り、選挙管理人により区会長選挙の日程を決定しましたのでご確認ください。 

  １街区 重松さん（５丁目）  ２街区 北村さん（６丁目）  ３街区 渡辺さん（２丁目） 

☆住民懇談会への参加お願い 

 先月号でお知らせしましたように、今月は住民懇談会を地区ごとに開催します。多くの方のご参加

をお願いします。日程、時間等は「美奈宜の杜スケジュール」にてご確認ください。 

 懇談会での共通報告事項は、次の通りです。 

  ◯公共交通「相乗りタクシー」利用のお願い   ◯ＳＭＳ連絡網についてお願いと質疑    

  ◯「杜のあし対」「住民活動費検討会議」報告、質疑                   （区会 福元） 

新しい住民のご案内 


